
Отдохнули с пользой

Ученики из Листвянки и 
Хомутово побывали в лагере 
«Ангасолка»
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Дом для радости и 
счастья

Леонид Фролов проверил 
работу нового детсада в 
Ревякина
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Поддержать порядок
и сохранить традиции

Интервью с заместителем 
главы Ревякинского МО 
Верой Соболевой
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Быть хозяином земли
В школах Иркутского района успешно реализуется программа агробизнес-образования
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В посёлке Молодёжный 29 
июня в 15:00 произошла авария 
на центральном трубопроводе. 
Без холодного водоснабжения 
остались девять многоквар-
тирных домов, а также частный 
сектор — 300 домов, где про-
живают 5129 человек, из них 
1282 ребёнка. Под отключение 
водоснабжения также попали 
три социально значимых объ-
екта: детский сад, ИрГАУ им. А. 
А. Ежевского и поликлиника. К 
счастью, школа и университет 
находятся на каникулах, а поли-
клиника работу не приостано-
вила, так как имелись некото-
рые запасы воды для питьевых 
и бытовых нужд. Водоснабже-
ние было восстановлено на сле-
дующий день после аварии.

Задача справиться с ава-
рией легла на плечи местной 
администрации. Поврежде-
ние устранили силами адми-
нистративно-хозяйственной 
службы ИрГАУ при поддерж-
ке сотрудников ЖКХ. Работы 
по устранению аварии ослож-
нялись тем, что глубина зале-
гания трубопровода состав-
ляла более 5 м.

Проблема ветхого водопро-
вода волнует многих жителей 
посёлка. Действительно, за-
кладка труб производилась бо-
лее полувека назад и они посте-
пенно приходят в негодность. 

— Силами ИрГАУ мы ста-
раемся обновлять водопрово-
дные сети Молодёжного, но 
последняя аварийная ситуа-
ция обнажила слабое место 
поселкового трубопровода. Те-
перь на обсуждение в админи-

страции мы выдвинули вопрос 
о замене ветхого 200-метрово-
го участка трубопровода. При 
работах будем использовать 
новый способ бурения и заме-
ним старые трубы на более 
современные, — прокомменти-
ровал глава Молодёжного МО 
Александр Степанов.

Подвоз воды организован 
силами хозяйственно-эксплу-
атационной службы админи-
страции Иркутского района 
в количестве четырёх единиц 
техники (три автомобиля ГАЗ 
и автомобиль КамАЗ). Кроме 
того, был создан волонтёрский 
штаб, который организовал по-
квартирный подвоз воды для 
социально уязвимых категорий 
граждан. 

В случае подобных проис-
шествий администрация обя-

зана принять решение и устра-
нить проблему в ближайшие 
сутки. Жители Молодёжного 
отметили, что слаженная рабо-
та администрации, сотрудни-
ков ЖКХ и работников ИрГАУ 
помогла справиться с задачей в 
гораздо меньшие сроки.

Александр Степанов расска-
зал, что с любыми вопросами, 
предложениями и замечаниями 
жители и гости посёлка всегда 
могут обратиться на горячую 
линию администрации по те-
лефону 8(3952)56-56-62. Глава 
Молодёжного МО просит жи-
телей относиться с пониманием 
к сложившейся ситуации и на 
всякий случай иметь дома запас 
питьевой воды.

Татьяна ИВАНОВА

 � Р Е Й Д

Ради безопасности людей
В Иркутском районе проходят проверки по соблюдению мер 

профилактики коронавируса на предприятиях торговли

В связи с ухудшением эпиде-
миологической обстановки в При-
ангарье отдел потребительского 
рынка Иркутского района усилил 
контроль за соблюдением ограни-
чительных мер на объектах потре-
бительского рынка.

— Такие проверки мы проводим 
для того, чтобы напомнить лю-
дям о мерах их же безопасности, 
а не ради санкций. Также особое 
внимание мы уделяем безопасному 
обслуживанию граждан и дезин-
фекции помещений, — рассказала 
начальник отдела потребительско-
го рынка администрации Иркут-
ского района Ольга Неделько.

Всем организациям торговли 
были направлены письма об усиле-
нии контроля за соблюдением про-
тивоэпидемических мероприятий.

Всего с мая по июнь выявлено 
26 нарушений хозяйствующими 
субъектами, выписано 20 уведомле-

ний о недопустимости нарушения 
требований и ограничений, пред-
усмотренных указом губернатора 
№279-уг.

Напомним, что защитные ма-
ски необходимо носить в обще-
ственных местах: на остановоч-
ных пунктах, в транспорте общего 
пользования, при посещении пред-
приятий торговли, сферы услуг и 
общественного питания, аптек. 
Нарушение статьи 20.6.1 КоАП РФ 
влечёт предупреждение или нало-
жение административного штра-
фа на граждан в размере от 1 до 
30 тысяч рублей; на должностных 
лиц — от 10 до 50 тысяч рублей; на 
лиц, осуществляющих предприни-
мательскую деятельность без обра-
зования юридического лица, — от 
30 до 50 тысяч рублей; на юриди-
ческих лиц — от 100 до 300 тысяч 
рублей.

Отдел потребительского рынка
администрации Иркутского района

 � В А Ж Н О

Чтобы третья волна
стала последней

Дополнительные ограничения в связи со сложной эпидемиологической ситуацией 
вводятся в Иркутской области

Из-за угрозы распростране-
ния новой коронавирусной ин-
фекции с 29 июня по 26 июля в 
Приангарье начали действовать  
ограничения в работе предпри-
ятий в сфере общепита, органи-
заций спортивной и культур-
но-массовой направленности.

В указанный период запре-
щается проведение банкетов, 
корпоративов, других торже-
ственных мероприятий. Режим 
работы предприятий обще-
ственного питания ограничен 
с 6:00 до 23:00, за исключением 
расположенных на вокзалах и 
станциях, в аэропортах и вдоль 
дорог федерального, регио-
нального, межмуниципального 
значения, а также работающих 
в местах временного разме-
щения граждан и навынос. В 
таком режиме предприятия об-

щепита уже работали с октября 
2020 по январь 2021 года.

В этот же период запреще-
но проведение  спортивных 
групповых занятий в закры-
тых помещениях. Ограниче-
ния не будут распространяться 
на привитых и переболевших 
граждан. Спортивные меро-
приятия могут проводиться с 
количеством не более 50 чело-
век на открытом воздухе, без 
зрителей.

Согласно изменениям, госу-
дарственная регистрация брака 
возможна в присутствии не бо-
лее 10 человек.

Не менее 30 % сотрудников 
переводится на дистанционный 
режим работы, кроме прошед-
ших полный курс вакцинации 
против COVID-19 и переболев-
ших, имеющих высокий уро-
вень иммуноглобулина IgG.

Также уточнён порядок 
тестирования вахтовиков и 
сезонных рабочих в соответ-
ствии с рекомендациями Ро-
спотребнадзора. Контролиру-
ющим органам рекомендовано 
направлять в вахтовые посёлки 
для проверок только привитых 
либо переболевших сотрудни-
ков.

По данным Иркутской рай-
онной больницы на 29 июня, в 
районе взято под амбулаторное 
наблюдение 358 случаев коро-
навирусной инфекции, из них 
32 ребёнка. Самое большое ко-
личество заболевших зафикси-
ровано в селе Хомутово — 48 
человек. С амбулаторного ле-
чения снято 86 человек, из них 
двое детей.

Александр КИЧИГИН

 � В Ы Б О Р Ы - 2 0 2 1

Приём уведомлений
Типографии, индивидуальные предприниматели и СМИ долж-

ны уведомить облизбирком о готовности изготавливать и разме-
щать агитматериалы.

Стартовал приём уведомлений от типографий и индивидуальных 
предпринимателей об оказании услуг по изготовлению печатных аги-
тационных материалов, а также уведомлений от средств массовой ин-
формации о готовности предоставлять печатную площадь, эфирное 
время и оказывать услуги по размещению в сетевом издании агитаци-
онных материалов в период выборов в Государственную думу и довы-
боров в Законодательное собрание Иркутской области.

Подать уведомление можно через специальный интернет-сервис. 
Сведения о размере (в валюте Российской Федерации) и других усло-
виях оплаты работ или услуг по изготовлению и размещению агита-
ционных материалов должны быть опубликованы в СМИ в течение 
30 дней с момента опубликования решения о назначении выборов: по 
выборам в Госдуму не позднее 17 июля, по довыборам в Законодатель-
ное собрание — не позднее 18 июля. В эти же сроки данные сведения 
должны быть представлены в Избирательную комиссию Иркутской 
области.

Слаженная работа — 
налаженный водопровод
В Молодёжном ликвидировали аварию на центральном трубопроводе

Муниципальное автономное учреждение Иркутского районного 
муниципального образования «Редакция «Ангарские огни» уведом-
ляет о размещении агитационных материалов на платной основе по 
выборам в Государственную Думу Федерального собрания Российской 
Федерации VIII созыва, довыборов в Думу Иркутского района по одно-
мандатному избирательному округу № 5 и выборов глав Ревякинского, 
Мамонского, Оёкского, Листвянского и Молодёжного муниципальных 
образований Иркутского районного муниципального образования 
Иркутской области, которые назначены на 19 сентября 2021 года.

Цена размещения одного квадратного сантиметра составляет 34 
руб. 13 коп. Общая площадь полосы составляет 967,25 см2.
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Дом для радости и счастья
Леонид Фролов посетил детский сад в Ревякина после открытия

Казалось бы, совсем недавно состоя-
лось долгожданное открытие детского сада 
в деревне Ревякина, а уже сегодня его сте-
ны наполнены задорным смехом девчонок 
и мальчишек. 

Мэр Иркутского района Леонид Фро-
лов лично убедился в том, что воспита-
тельный процесс в новом дошкольном 
учреждении организован на достойном 
уровне. 

— Важно, чтобы современный дет-
ский сад представлял собой простран-
ство для больших возможностей, в ко-
тором ребёнок будет чувствовать себя 
комфортно. По-моему, по счастливым 
лицам ребятишек понятно, что этот 
садик станет для них вторым домом, — 
отметил Леонид Фролов.

Дошкольное учреждение открыло две-
ри для маленьких посетителей 28 июня. 
Сюда ходят не только местные ребятиш-
ки, но и дошкольники из деревень Бургаз 
и Каштак. Детский сад построен в рамках 
национального проекта «Демография» в 
2020 году. Средства в размере 266,4 млн ру-
блей выделены из федерального, областно-
го и районного бюджетов.

По словам заведующей детским садом 
Ольги Евсеевой, учреждение посещают 70 
детей. 

— В саду будут работать шесть 
групп, но пока функционируют только 
три. Сейчас у нас идёт процесс комплек-
тования, в скором времени  детей станет 

больше. Самыми маленькими воспитан-
никами являются малыши от полутора 
лет. Для детей созданы все условия: игро-
вые и спальные комнаты, музыкальный 
и физкультурный залы, современный 
пищеблок, медицинский и методический 
кабинеты. Кажется, что воспитатели 
и родители до сих пор пребывают в шо-
ковом состоянии от масштабов здания, 
— рассказала Ольга Евсеева.

Родители в свою очередь обращают 
большое внимание на закрытую благоу-
строенную территорию сада, на которой 
расположены игровые площадки и спор-
тивные комплексы.

— Действительно, мы всем посёлком 
ждали того момента, когда наши дети 
перешагнут порог нового здания. Ведь 
старое не внушало доверия. Когда мой 
ребёнок впервые зашёл в новый сад, он 
от радости начал хлопать в ладоши, по-
степенно рассматривая каждую деталь 
интерьера. Конечно, большим плюсом 
является наличие хорошей детской пло-
щадки, гуляя по которой наши детки 
дышат чистым свежим воздухом, — по-
делилась одна из мам Дарья Босхова.

Чтобы и дальше радовать не только 
детей, но и их родителей, Мэр района со-
вместно с руководством детского сада при-
няли решение об озеленении территории 
дошкольного учреждения.

Татьяна ПОДКУЙЧЕНКО

Работы по установке модульного пи-
щеблока к МОУ ИРМО «Черёмушкинская 
НОШ» начались в июне. Он включает в 
себя две зоны — обеденный зал и вароч-
ный цех. Планируется, что уже к 1 сентя-
бря все отделочные работы будут полно-
стью завершены. 

— Мы стремимся к тому, чтобы 
большинство образовательных органи-
заций Иркутского района готовили ка-
чественное горячее питание для детей 
самостоятельно. Очень важно, чтобы 
школьники питались в комфортных, до-
стойных условиях, — отметил Мэр Иркут-
ского района Леонид Фролов.

По словам представителя подрядной 
организации ООО «ПрофСтрой» Дени-
са Константинова, на данный момент 
пищеблок находится на начальном эта-
пе установки.

— Залили фундамент самого пище-
блока, поставили каркас. Сейчас идут 
работы по его утеплению и установка 
кровли. На следующей неделе планируем 
сделать септик и займёмся утеплением 
наружных стен, — рассказал Денис Кон-
стантинов.

Всего к новому учебному году в районе 
заработают шесть таких модульных пище-

блоков: в деревнях Быкова, Черёмушка, 
Сайгуты, Баруй, Усть-Балей и Бургаз. 
На реализацию данных объектов на-
правлена областная субсидия в размере 
109 млн рублей. 

Как рассказал начальник Управления 
образования администрации района Ро-
ман Зарипов, обеденные залы рассчитаны 
на 15 мест. 

— До этого момента в те образова-
тельные учреждения, которые не име-
ли собственной кухни, была организо-
вана доставка горячих блюд. В течение 
двух часов с момента приготовления 
наши курьеры доставляли еду в школы. 
Сейчас же ребятишкам будут сразу по-
даваться горячие блюда, — подчеркнул 
Роман Зарипов.

Также во время рабочей поездки Ле-
онид Фролов посетил ещё один объект — 
школу в Грановщине. На сегодня образова-
тельное учреждение готово на 80 %. 

— Уже на этой неделе рабочие начнут 
красить потолки в школе. Сейчас ведут-
ся отделочные работы в варочном цехе 
пищеблока. В обеденном зале осталось со-
брать и покрасить потолки, — рассказал 
прораб Карапет Оганесян.

Татьяна ПОДКУЙЧЕНКО

 � О Н Л А Й Н - Т Р А Н С Л Я Ц И Я

Молодёжь в прямом эфире
Первый заместитель Мэра Иркутского района Игорь Жук 29 июня пообщался с молодёжью в формате онлайн-трансляции

Основные вопросы, волну-
ющие современную молодёжь 
Иркутского района, касались 
строительства новых объектов, 
проведения культурно-массовых 
мероприятий, поддержания се-
мейных ценностей, трудоустрой-
ства и другие.

Поддержка молодым
По словам Игоря Жука, в 

Иркутском районе уделяется 
большое внимание молодёжной 
политике. На данный момент 
существуют 15 муниципальных 
программ, направленных на под-
держку и развитие потенциала 
молодого поколения. Одна из са-
мых масштабных — «Молодёжь 
Иркутского района», ежегодно на 

реализацию её подпрограмм тра-
тится около миллиона рублей. 

Программа «Молодым се-
мьям — доступное жильё» 
успешно функционирует на тер-
ритории Иркутского района, на 
её реализацию выделяется более 
30 млн рублей. Только в про-
шлом году 45 семей получили 
сертификаты на покупку жилья. 
Игорь Жук отметил, что очередь 
по программе продвигается зна-
чительно быстрее, чем в других 
регионах области.

Твори добро
Одно из приоритетных на-

правлений программы «Моло-
дёжь Иркутского района» — во-
лонтёрство. Неравнодушные 
люди разных возрастов помогают 

одиноким, малоимущим семьям, 
пожилым и людям, которые осо-
бо нуждаются в поддержке. Стать 
волонтёром может любой жела-
ющий. Вступить в ряды добро-
вольцев можно на сайте «Добро.
рф». Сегодня как никогда нужна 
активная молодёжь, которая ока-
жет помощь другим в непростой 
эпидемиологической ситуации.

Ячейки общества в районе
На онлайн-трансляции Иго-

рю Жуку был задан вопрос о 
том, как обстоит ситуация в рай-
оне с семейными ценностями. 

По словам первого замести-
теля Мэра, в районе браков за-
ключается больше, чем разводов. 
Ценность семьи поддерживается 
жителями и пропагандируется 

государством как символ надёж-
ности и уверенности в завтраш-
нем дне, несмотря на то, что у 
молодёжи немного меняются 
приоритеты.

Культура и спорт —
для молодёжи

Также заместитель Мэра от-
метил, что в Иркутском районе 
наблюдается большой прирост 
населения. Ежегодно сюда при-
бывает около 5 тысяч новых жи-
телей. Это обусловлено особым 
вниманием к строительству со-
циально-значимых, культурных 
и спортивных объектов. К приме-
ру, сейчас ожидается выделение 
средств для строительства новой 
Межпоселенческой районной би-

блиотеки и художественной шко-
лы в Хомутово. В прошлом году 
построен ФОК в Урике, в этом 
году — возводится в Карлукском 
МО, а в Хомутово в ближайшее 
время появится Ледовый дворец.

На кого пойти учиться?
Участников онлайн-транс-

ляции интересовали вопросы, 
касающиеся целевого обучения 
студентов. Игорь Жук пояснил, 
что основными направлениями 
целевого обучения в Иркутском 
районе являются педагогика и 
медицина. Желающим необхо-
димо подать заявление в Управ-
ление образования Иркутского 
района до 10 июля. 

Татьяна ИВАНОВА

 � Б У Д Н И  М Э Р А

Собственная кухня —
в каждую школу

Мэр Иркутского района проверил ход работ по установке пищеблока в 
деревне Черёмушка
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 � Б Л А Г О У С Т Р О Й С Т В О

Голос каждого 
учтён 

В Иркутском районе подвели итоги рейтингового голосования 
за благоустройство общественных пространств

В Иркутской области на голосова-
ние по федеральной программе «Фор-
мирование комфортной городской сре-
ды» было выставлено 71 общественное 
пространство в 17 муниципалитетах. 
По итогам голосования победителями 
стали 26 таких территорий. Среди них 
— проекты Марковского и Хомутов-
ского муниципальных образований, 
благоустройство которых запланиро-
вано на 2022 год. 

Хомутовское МО
По словам заместителя главы Хо-

мутовского МО Алексея Иваненко, 
жителям на выбор было предложено 
четыре дизайн-проекта общественных 
территорий. 

— В онлайн-голосовании приняли 
участие более 2 тыс. человек. Думаю, 
это достойный результат. Конечно, 
нам есть к чему стремиться. Нужно 
ещё больше активизировать потен-
циальных участников, ведь облагора-
живание территории имеет огромную 
роль в развитии муниципалитета, — 
поделился Алексей Иваненко. 

Так, в Хомутово благоустроят улицу 
Доготарева. Здесь планируется устрой-
ство пешеходных дорожек с твёрдым 
покрытием, спортивной площадки (ро-
ликодрома), обустройство остановки 
Строителей, установка малых архитек-
турных форм, а также ремонт освеще-
ния и озеленение. 

— Понятно, что первоочередную 
значимость имеет объект, кото-
рый занял первое место в голосова-
нии, то есть ул. Доготарева. Одна-
ко пока нам не известны лимиты 
денежных средств, которые будут 
предназначены на этот проект. 
Например, в прошлом году было вы-
делено около 12 млн рублей. Если фи-
нансирования хватит на два про-
екта, значит, благоустроим и ту 
территорию, которая оказалось на 
втором месте в голосовании, — под-
черкнул заместитель главы. 

В рамках программы «Формирова-
ние комфортной городской среды» с 

2018 года на территории Хомутовского 
МО успешно выполнены девять про-
ектов. Сейчас в процессе реализации 
находятся ещё два: благоустройство 
общественных территорий «Дорога 
в спорт» и «Аллея выпускников». Все 
работы ведутся по графику, и уже в 
скором времени у местного населения 
появятся новые комфортные места для 
развития и отдыха.

Марковское МО
В Марковском МО к участию в 

программе предлагались три террито-
рии. В итоге наибольшее количество 
голосов жители отдали скверу, рас-
положенному по улице Мира, 3А. За 
него проголосовали 3481 человек. На 
втором месте оказалось общественное 
пространство между домами № 2, 4, 6 
и магазинами «Русь», «Школьник» — 
1448 голосов. И, наконец, на третьем 
месте — мемориал воинам, павшим в 
годы Великой Отечественной войны 
(1154 голоса). 

— Могу сказать, что объект-по-
бедитель является очень значимым 
для поселения. Через эту террито-
рию проходит большое количество 
людей, там расположены остано-
вочные пункты. На данный момент 
мы подготавливаем полный пакет 
документов для проведения сметной 
экспертизы. Только потом подряд-
чик будет приступать к воплоще-
нию идеи — монтажу освещения, 
проведению озеленения и капиталь-
ному ремонту тротуара на этом 
участке, — рассказал заместитель 
главы Марковского МО Денис Чуб.

Напомним, программа «Формиро-
вание комфортной городской среды» 
реализуется в рамках национального 
проекта «Жильё и городская среда». 
Принять участие в голосовании могли 
все жители области старше 14 лет, вы-
брать можно было только один объект. 

Ознакомиться с результатами, в том 
числе с количеством голосов, набран-
ных на конкретных территориях, мож-
но на портале проекта 38.gorodsreda.ru.

Татьяна ПОДКУЙЧЕНКО

Проекту агробизнес-обра-
зования в Иркутском районе 
уделяется большое внимание и 
реализуется он на базе пяти об-
щеобразовательных школ: в Ури-
ковском, Оёкском, Хомутовском, 
Малоголоустненском и Ревякин-
ском муниципалитетах. Благодаря 
этому проекту школьники имеют 
возможность не только получить 
классическое образование, но и 
определиться с выбором деятель-
ности, которая им будет наиболее 
интересна и пригодится в жизни. 
Школы, реализующие агробиз-
нес-образование, вовлекают де-
тей в активный образовательный 
и производственный процессы, 
получение практического опыта в 
области предпринимательства. Ре-
бята знакомятся со своим краем, 
изучают  отрасли сельского хозяй-
ства, науки, ландшафтного дизай-
на, испытывают себя в роли агро-
нома, бизнесмена или дизайнера. 
Они понимают, что могут быть 
профессионально востребованы в 
том месте, где родились. 

Урик — умное село
В Уриковском МО проект агробиз-

нес-образования реализуется с 2015 
года, тогда школа вошла в число деся-
ти региональных площадок, которым 
присвоили звание агробизнес-школы. 

Новый подход к образованию 
приживался постепенно. Сначала 
было не понятно, что представляет 
собой проект агробизнес-образо-
вания и для чего он вообще нужен. 
Родители и педагоги недоумевали: 
из детей хотят воспитать садовни-
ков и трактористов, в то время как 
многие вообще хотят уехать из села, 
отказаться от ведения хозяйства и 
переехать жить в город. В действи-
тельности же проект  агрообучения 
направлен на то, чтобы воспитать 
предприимчивых, рачительных хо-
зяев земли. Ребёнок, занимающий-
ся в агрошколе, должен осознавать, 
что он ничем не хуже городского, а 
наоборот, получает определённые 
преимущества в образовании.

Деревенские ребята, закончив 
школу, будут не только приучены 
к труду — уметь сажать, копать и 

поливать растения. Планка ста-
вится гораздо выше, по окончании 
сельской школы выпускники име-
ют элементарные представления о 
сельскохозяйственных бизнес-про-
цессах, экономических и практиче-
ских решениях в области сельского 
хозяйства. Они знают, как можно 
стать успешным на селе и состоять-
ся в профессиональном плане.

— Мы понимаем, что сельско-
хозяйственный ручной труд сейчас 
не нужен в масштабных объёмах. 
Поэтому в нашей школе мы дела-
ем упор на изучение технологий в 
сельском хозяйстве. Например, сей-
час можно использовать «умные» 
теплицы и вообще дистанционно 
вести огород, — отметила директор 
Уриковской средней школы Елена 
Голяковская. — Школьный двор 
приобретает свой законченный 
вид. Высажено около 2700 цветов, 
облагорожен каждый уголок приш-
кольной территории. И все это 
заслуга наших детей, педагогов и 
родителей. 

Региональный инновационный 
проект МОУ ИРМО «Уриковская 
СОШ» «АГРО универсариУм Умное 
село» реализует свою дорожную 
карту в рамках концепции непре-
рывного агробизнес-образования в 
Иркутской области.

История рядом
Школа заключает договоры с 

крестьянско-фермерскими пред-
приятиями, представители при-
езжают к школьникам на уроки, 
делятся хитростями и опытом зем-
леделия и ведения сельского хозяй-
ства. Аграрии уверены, что труд 
на земле, который многие считают 
непрестижным, может создать че-
ловеку комфортное и обеспеченное 
будущее. 

На данный момент земля для 
выращивания плодово-овощных 
культур у школы находится под па-
рами, а ученики Уриковской школы 
производят сортоиспытания цве-
точных растений. В учебном заве-
дении даже есть своя философия 
цветоведения.

Как известно, в богатой исто-
рии Урика особое место занимают 
декабристы — здесь жили на посе-
лении Сергей Волконский, Николай 
Панов, Михаил Лунин, Артамон 
и Николай Муравьёвы. Одну из 
цветочных территорий посвятили 
именно декабристам. Дети высажи-
вают растения, которые были при 
декабристах, цветы, которые они 
привезли в Сибирь. Аллея украше-
на клумбами в английском, свой-
ственном эпохе декабристов, стиле, 
своими руками установлены кова-
ные скамейки. Такой вот получился 
исторический живой уголок.

Сейчас школьники проходят 
летнюю практику, пропалывают со-
рняки на клумбах, поливают цветы 
и ухаживают за ними. Приятно ви-
деть, что дети подходят к процессу 
увлечённо, с особым интересом и 
явным удовольствием. Вокруг гар-
мония и красота.

— В этом году я научилась вы-
саживать цветочки, дома я тако-
го не делала. Они все очень краси-
вые — анютины глазки, петунии, 
фиалки и много-много других! — 
поделилась ученица Уриковской 
школы, руководитель РДШ Дарья 
Кузнецова.

Оёк — двигатель проектов

 Оёкская средняя школа явля-
ется передовой в плане агробиз-
нес-образования. Там его начали 
развивать ещё с 2013 года, сейчас 
учебное заведение достигло боль-
ших результатов. 

Школа Оёка активно сотруд-
ничает с фермерским хозяйством 
Владимира Скорнякова, а также с 
такими социальными партнёрами, 
как администрация Оёкского МО, 
ПУ-60, Дом культуры и т. д. Здесь 
ребята имеют возможность выу-
читься и получить удостоверение 
тракториста категории «С».  Ис-
следовательские проекты — осо-
бое направление агрообучения 
в школе. Оёкские ребята готовят 
интересные проекты и выигрыва-
ют гранты.

— В этом году 117 детей 
представили свои  проекты. На 
комиссию по их защите мы при-
глашаем преподавателей  профес-
сионального училища № 60, ру-
ководителей агробизнес-центра,  
представителей администрации, 
депутатов местной думы и роди-
телей. Дети публично защищают 
свои проекты, большая часть ко-
торых имеет именно агронаправ-
ленность, — рассказала директор 
Оёкской школы Ольга Тыртышная.

И вправду, ученики разраба-
тывают удивительные проекты. 
Казалось бы, как может ребёнок 
до такого додуматься? А всё дело в 
правильном подходе к обучению: 
нужно прививать ребёнку любовь к 

родному краю и миру в целом с пер-
вого класса.

Проекты помогают школьникам 
найти своё призвание, определить-
ся с будущей профессией. Учени-
ца 9-го класса Злата Федоренко 
успешно защитила проект о том, 
как выходила и воспитала раненую 
собаку, рассказала об особенностях 
ухода, дрессировке и психологиче-
ском состоянии животного. Сейчас 
Злата поступает на кинологический 
факультет Иркутского аграрного 
техникума без конкурса. 

Зарабатываем сами
У школы есть собственные по-

севные площади, здесь выращива-
ют овощи, которых хватает на весь 
учебный год. Дети учатся прему-
дростям сельскохозяйственного 
бизнеса, формируя школьный 
бюджет, который покрывает все 
необходимые нужды 
школы и её учеников.

— Всё больше 
выпускников стали 
выбирать для по-
ступления аграрные 
университет и тех-
никум. Важно, что-
бы дети по оконча-
нии школы и средних 
специальных, выс-
ших учебных заве-
дений возвращались 
в свой родной край, 
здесь они всегда бу-
дут востребованы, 
— поделилась Ольга 
Тыртышная. 

Сейчас силами 
Оёкской школы по-
сажено два гектара 
картофеля, имеется 
своя овощебаза, ре-
бята учатся управлять 
трактором и разби-
раться в сельхозтех-
нике. 

Школа второй год сотрудничает 
с одной из крупнейших семеновод-
ческих фирм «СеДеК», на безвоз-
мездной основе школе предостав-
ляются семена томатов, огурцов, 
перцев и т. д. Дети учатся создавать 
эксперименты и вести дневник фе-
нологических наблюдений.

Территория школы засажена 
не только овощными культура-
ми. Возле центрального входа в 
учебное учреждение каждый год 
продумывают и применяют ин-
тересный ландшафтный дизайн, 
высаживают форменные клумбы. 

В этом году уже заметно, как 
пробивается надпись цветами «95 
лет школе». Данный проект раз-
работан учениками 11-х классов 
совместно с педагогами в честь 
95-летнего юбилея Оёкской школы.

Татьяна ИВАНОВА

 � П Р О Е К Т Ы  В  Д Е Й С Т В И И

Быть хозяином земли
Школьники Иркутского района заняты на пришкольно-опытных участках

Ученики Уриковской школы к работам готовы! Лопата — первый помощник в сельском хозяйствеРыхление почвы — важный этап в выращивании рассады

Совместный труд объединяет и закаляет, с. Оёк На уборке сухой травы и мусора
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Среди необъятных просто-
ров полей расположено Ревя-
кинское МО, утопающее в зе-
лени садов. Всё, что происходит 
на территории поселения, отра-
жается на настроении его жи-
телей. Потому что люди здесь 
живут особенные. Они береж-
но хранят первозданную красо-
ту природы той территории, на 
которой родились и выросли, 
обзавелись любимой работой и 
семьёй. Именно такой считают 
в Ревякина заместителя главы 
поселения Веру Соболеву. Мы 
встретились с ней, чтобы услы-
шать из первых уст, чем живёт 
поселение сегодня и что его 
ждёт в ближайшем будущем. 

Жизнь за городом набирает 
обороты

— Вера Александровна, 
жизнь за городом становится 
всё популярнее. Что привле-
кает новых жителей в вашей 
территории?

— Наше поселение имеет 
отдалённость от города, хоть 
и небольшую. Поэтому многие 
решаются поменять городской 
образ жизни на более уме-
ренный. Здесь есть отличная 
возможность заниматься ого-
родом, выращивать экологиче-
ски чистую продукцию, насла-
ждаться свежим воздухом. Тем 
более что в современном мире 
сельские территории представ-
ляют собой отличное простран-
ство для комфортной жизни. 
Здесь можно построить про-
сторный дом для всей семьи. А 
ещё у нас есть градообразующее 
сельскохозяйственное предпри-
ятие «Сибирская Нива», про-
славившееся своей натуральной 

каче с тв енной 
молочной про-
дукцией на всю 
область. 

— В чём вы 
видите перво-
очередные за-
дачи, которые 
ставите перед 
собой для обес-
печения разви-
тия муниципа-
литета?

— Безус-
ловно, админи-
страция должна 
работать еди-
ной командой 
над тем, чтобы 

повышать благосостояние жи-
телей, улучшать качество пре-
доставляемых им услуг. Важна 
работа в сфере ЖКХ. Я слежу 
за тем, чтобы в поселении сво-
евременно ремонтировались 
дороги и освещались улицы. 
Особое внимание уделяю под-
готовке документов для участия 
в целевых программах. На мой 
взгляд, для сельского дотацион-
ного поселения — это отличная 
возможность в реализации ин-
тересных проектов. Не секрет, 
что бюджет муниципалитета 
маленький и зачастую нам не 
хватает денежных средств. Но 
мы продолжаем работать и ис-
кать всевозможные способы 
и варианты для того, чтобы 
улучшать качество жизни насе-
ления. Думаю, мы двигаемся в 
нужном направлении.

Насущные вопросы

— Как в муниципалитете 
решаются вопросы в таких 
сферах, как дорожная деятель-
ность, электросетевая от-
расль?

— Ревякинскому МО требу-
ется постоянный ремонт дорог, 
ведь в эксплуатацию вводятся 
новые улицы. Прошлый год 
выдался непростым для посе-
ления, так как у нас некоторые 
участки попали в зону подто-
пления. Поэтому теперь нам не-
обходимо направить все силы 
на их реконструкцию. В этом 
году запланированы работы 
по улице Урожайной, где были 
зафиксированы разрушения в 
некоторых местах. Что касает-
ся электричества, то благодаря 
участию в проекте «Местные 
инициативы граждан» у нас 

будут освещены три улицы в 
деревнях Бургаз и Ревякина. 
Более того, мы обратились в 
Министерство сельского хо-
зяйства за помощью в полу-
чении гранта на освещение 
переулка Школьного и улицы 
Болотной в Ревякина.

Уделяем большое внимание 
и вопросам экологии и вывозу 
мусора. Хочется, чтобы наш 
муниципалитет славился не 
только красотами природы, но 
и отличался порядком. В про-
шлом году было установлено 
11 контейнерных площадок. По 
просьбам жителей администра-
ция подготовила необходимый 
пакет документов для получения 
субсидии на приобретение ещё 
трёх таких площадок. 

Под особым вниманием

— Для каждого жителя 
важна развитая инфраструк-
тура. Насколько доступна со-
циальная сфера в муниципаль-
ном образовании?

— Социальные объекты 
находятся под нашим постоян-
ным контролем. Практически 
все они расположены в центре 
нашего поселения — деревне 
Ревякина. Совсем недавно у нас 
открылся новый детский сад. 
Могу с уверенностью сказать, 
что теперь у нас нет очереди в 
дошкольные учреждения. Осо-
бая гордость муниципалитета 
— наши талантливые артисты, 
которые принимают активное 
участие в конкурсах и фестива-
лях. Они посещают 29 клубных 
формирований на базе трёх 
Домов культуры в деревнях Ре-
вякина, Бургаз и Черёмушка. К 
слову, здание последнего тре-
бует проведения капитального 
ремонта. На данный момент 
проходим экспертизу для того, 
чтобы войти в программу по 
реконструкции клуба.

— Слышала, что не так 
давно у вас появились новые 
детские площадки.

— Да, в июне закончились 
работы по обустройству двух 
детских площадок: «Солнечная 
поляна» в д. Бургаз и «Хуто-
рок» в д. Каштак. В последней 
проживают не более 60 чело-
век, но при этом там много 
многодетных семей. Теперь у 
них появилось хорошее место 
для прогулок с безопасным и 
качественным оборудованием. 

В 2021 году администрация 
подготовила документы для 
создания ещё одной площадки 
в деревне Ревякина. Ждём по-
ложительного заключения.

Маленький шаг имеет 
значение

— Знаю, что в муниципа-
литете остро стоит вопрос 
транспортного обеспечения. 
Решается ли эта проблема?

— Практически каждую 
неделю к нам поступают звон-
ки с жалобой на транспортное 
обслуживание. Добраться из 
Черёмушки в Иркутск и обрат-
но очень проблематично, пото-
му что нет прямого маршрута. 
Чтобы хоть как-то снизить неу-
добства, запустили автобус, ко-
торый два раза в неделю ходит 
по маршруту Иркутск — Бур-
газ и заезжает 
в Черёмушку. 
Даже такой ма-
ленький шаг для 
жителей имеет 
большое значе-
ние. Мы на по-
стоянной основе 
пишем письма в 
соответствую-
щие инстанции 
и всеми силами 
пытаемся раз-
решить эту про-
блему.

— Удаётся 
ли объяснить 
жителям муни-
ц и п а л и т е т а , 
что для реше-
ния наболевших 
вопросов требу-
ется время?

— Сельская 
а д м и н и с т р а -
ция отличается 

от крупных городских орга-
нов власти своей близостью к 
народу. Сотрудники админи-
страции знают практически 
каждого жителя, его пробле-
мы и пожелания. На нашей 
территории проживают очень 
доброжелательные и отзывчи-
вые люди, которых не может 
не волновать судьба родного 
края. Чтобы добиться откры-
того диалога, нужно быть чест-
ным и справедливым по отно-
шению к каждому человеку. 
Если не получается разрешить 
какой-либо наболевший во-
прос в ближайшее время, то об 
этом нужно сказать прямо. И 
тогда он начнёт с пониманием 
и терпением относиться к ра-
боте местной администрации.

Татьяна ПОДКУЙЧЕНКО, 
фото из архива редакции

 � К А К  Ж И В Ё Ш Ь ,  М У Н И Ц И П А Л И Т Е Т ?

Поддержать порядок и сохранить традиции
Заместитель главы Ревякинского МО о развитии муниципалитета
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 � П Р О К У Р А Т У Р А  И Н Ф О Р М И Р У Е Т

Плати за мусор правильно
О некоторых вопросах взыскания платежей за оказание услуг по обращению с ТКО

В связи с проведением му-
сорной реформы крайне 

актуальным продолжает оста-
ваться вопрос взимания платы 
за обращение с ТКО. Особенно 
остро стоит вопрос в случае, 
если жильцы не заключили 
письменный договор с регио-
нальным оператором.

Если договор не подписан

Как поступать в данном слу-
чае? Ответ содержится в дей-
ствующем законодательстве: в 
случае если потребитель не на-
правил региональному опера-
тору заявку и документы в соот-
ветствии с пунктами 8(5)–8(7) 
«Правил обращения с твёрды-

ми коммунальными отходами», 
утверждённых постановлением 
правительства РФ от 12 ноября 
2016 года № 1156, в указанный 
срок договор на оказание услуг 
по обращению с ТКО считается 
заключённым на условиях ти-
пового договора и вступившим 
в силу на 16-й рабочий день по-
сле размещения региональным 
оператором предложения о за-
ключении указанного договора 
на своём официальном сайте в 
информационно-телекомму-
никационной сети «Интернет». 
Иными словами, договор регио-
нального оператора с собствен-
никами отходов (в том числе с 
гражданами) считается заклю-
чённым на условиях публичной 
оферты с 17 января 2019 года и 

не требует двустороннего под-
писания.

Когда платить и сколько?
Таким образом, обязан-

ность по оплате коммуналь-
ной услуги по обращению с 
ТКО региональному опера-
тору возникает со дня начала 
фактического предоставле-
ния региональным операто-
ром услуги по обращению с 
ТКО, а не с момента заклю-
чения договора. В связи с 
чем региональный оператор 
вправе производить начисле-
ния за пользование услугой 
по обращению с ТКО с 17 ян-
варя 2019 года. 

Размер платы за комму-
нальную услугу по обращению 
с ТКО установлен приказом 
службы по тарифам Иркутской 
области от 20 декабря 2019 года 
№ 375-спр и на данный момент 
составляет 576,05 руб./м3.

Здесь необходимо отметить, 
плата за обращение с ТКО на 
территории Иркутского района 
может взиматься исключитель-
но региональным оператором в 
лице ООО «РТ-НЭО Иркутск» 
или в случае отсутствия прямо-
го договора с потребителем ор-
ганизацией, осуществляющей 
управление многоквартирным 
домом (УК, ТСЖ, ЖК, ЖСК, 
УО и др.), имеющей договор 

с региональным оператором. 
При этом тариф остается неиз-
менным.

Контейнерные площадки
Также важным является 

то, что в соответствии с дей-
ствующим законодательством 
создание и содержание мест 
(площадок) накопления ТКО, 
отвечающим требованиям за-
конодательства, в том числе са-
нитарно-эпидемиологического, 
относится к компетенции орга-
нов местного самоуправления, 
а не регионального оператора. 
В связи с чем недостаток или 
отсутствие контейнерных пло-
щадок не освобождает от обя-
занности внесения платы за об-
ращение с отходами. При этом 
вы вправе обратиться в орган 
местного самоуправления или 
Роспотребнадзор с жалобой на 
отсутствие или недостаток мест 
(площадок) накопления.

Кроме того, необходимо 
помнить, что при предостав-
лении в расчётном периоде 
потребителю в жилом или 
нежилом помещении ком-
мунальной услуги по обра-
щению с ТКО (как и любой 
другой коммунальной услу-
ги) ненадлежащего качества 
и (или) с перерывами, пре-
вышающими установленную 
допустимую продолжитель-
ность, размер платы за та-
кую коммунальную услугу за 
расчётный период подлежит 
уменьшению, вплоть до пол-
ного освобождения потреби-
теля от оплаты такой услуги, 
для чего необходимо обра-
титься в адрес регионального 
оператора с соответствую-
щим заявлением.

Юлия ЗАБРОДИНА,
прокурор Иркутского района,
старший советник юстиции

Рейды по магазинам непро-
довольственных товаров, ор-
ганизованные отделом потре-
бительского рынка, прошли в 
июне в Иркутском районе. В 
ходе проверок выявлены мно-
гочисленные нарушения по 
маркировке товаров. Об этом 
рассказала начальник отдела 
потребительского рынка Оль-
га Неделько.

— Для правильного вы-
бора потребителю необхо-
димо обладать достоверной 
информацией о товаре, ко-
торую продавец или изгото-
витель обязан довести до 
покупателей на маркировке 
(упаковке, этикетке и т. 
д.). Выявленные нарушения 
говорят о том, что наши 
предприниматели не знако-
мы с законодательной базой 
по обязательной маркировке 
товаров, — рассказала Ольга 
Неделько.

В декабре 2017 года пра-
вительство Российской Феде-
рации объявило о создании 
Единой системы сплошной 
маркировки и прослеживае-
мости товаров. Государство 
планирует полностью вне-
дрить маркировку к 2024 году. 
Процесс регулируют сразу не-
сколько законов:

1. Распоряжение правитель-
ства РФ от 28 декабря 2018 года 
№ 2963-р утверждает концеп-
цию создания и функциони-
рования системы маркировки. 
В документе определены цели, 
задачи и принципы функцио-
нирования, описаны требова-
ния к маркировке товаров.

2. Федеральный закон от 
25 декабря 2018 года № 488-ФЗ 
внёс изменения в 381-ФЗ о тор-
говой деятельности и 54-ФЗ о 
кассах:

• вводит понятия — това-
ры, подлежащие обязательной 
маркировке, средства иден-
тификации, код маркировки, 
участники оборота товаров, 
подлежащих обязательной 
маркировке;

• определяет государствен-
ную информационную систему 
мониторинга за оборотом мар-
кированной продукции, поря-
док доступа к ней, обязанности 
участников оборота;

• устанавливает, что ОФД 
передаёт данные в систему 
маркировки.

3. Распоряжение от 28 апре-
ля 2018 года № 791-р утверди-
ло:

• идентификацию каждого 
товара уникальными кодами;

• создание единой инфор-
мационной системы, в которой 
будут храниться данные, пере-

даваемые всеми участниками 
оборота;

• создание Единого каталога 
товаров.

Зачем и почему?
Маркировка нужна, чтобы 

государство могло отслеживать 
полный цикл движения товаров 
— от производителя или им-
портёра до покупателя. Предпо-
лагается, что так c рынка уйдёт 
контрафактная продукция, пе-
рестанут существовать произ-
водители, укрывающие доходы, 
а покупатель будет получать 
только качественные товары.

Как работает маркировка 
товаров:

1. Производитель получает 
коды в системе маркировки и 
наносит их на упаковку или яр-
лык каждого товара;

2. При продаже кассир 
сканирует код маркировки с 
товара, оператор фискальных 
данных добавляет его в чек и 
отправляет в систему марки-
ровки. Код выбывает из обо-
рота;

3. В итоге контролирующие 
органы в любой момент могут 
установить, где находится опре-
делённая товарная единица, а 
покупатель, считав код через 
мобильное приложение, быстро 
удостоверится в легальности 
покупки.

Честный знак

Самый простой способ оз-
накомиться с информацией 
по маркировке и продавцу, и 
потребителю, — это зайти на 
официальный сайт государ-
ственной системы маркировки 
и прослеживания «Честный 
знак». 

Каждому потребителю мы 
советуем скачать одноимённое 
приложение для смартфона. 
Приложение «Честный знак» 
бесплатное, его можно скачать 
на или устройства, поддержи-
вающие платформы Android и 
iOS. Такой способ оградит поль-
зователей приложения «Чест-
ный знак» от некачественных 
товаров и подделок и предоста-
вит подробную информацию о 
товаре: название производите-
ля, место производства, время 
и дату, срок годности товара. 

Кроме того, можно будет 
проследить за перемещением 

товара от завода до магазина, 
узнать дату и место продажи и 
многое другое. Всего лишь про-
сканируйте приложением код 
маркировки, указанный на то-
варе, и получите всю достовер-
ную информацию. Если система 
распознает код и предоставит о 
нём информацию, то вы приоб-
рели оригинальный подлинный 
товар от официального пред-
ставителя.

По любому вопросу вы 
можете обращаться в отдел 
потребительского рынка ад-
министрации по телефону 
8 (3952)718-032, torgovla@
irkraion.ru или письменно: 
664035, г. Иркутск, ул. Рабочего 
штаба, 17, администрация Ир-
кутского районного муници-
пального образования.

Отдел потребительского рын-
ка администрации Иркутского 

района

 � Б Е З О П А С Н О С Т Ь  Т О В А Р О В

Маркировка: что важно знать
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 � Т В О И  Л Ю Д И ,  Р А Й О Н !

Погоны — моя судьба
Гвардии подполковник Юрий Гулак отметил 70-летний юбилей

 � Л Е Т О  —  2 0 2 1

Лагерь скучал по детям
Школьники Листвянки и Хомутово отдохнули в спортивно-оздоровительном лагере «Ангасолка»

Ветеран труда и военной 
службы Юрий Гулак —  мастер 
спорта по лыжам, имеет учёную 
степень кандидата военных наук, 
награждён орденом «Знак почё-
та» и 14 медалями.

По словам Юрия Фёдоровича, 
он с детства мечтал стать воен-
ным, несколько раз пересматри-
вал любимый фильм «Офицеры». 
Ему нравились военная форма и 
дисциплинированность, поэто-
му после окончания 9 класса без 
всяких раздумий он поступил в 
Казанское суворовское военное 
училище, которое закончил со 
средним балом 4, 8. А в 1974 году 
успешно закончил Харьковское 
высшее военно-командное инже-
нерное училище имени маршала 
Советского Союза Н. И. Крылова.

Свою офицерскую служ-
бу лейтенант Юрий Гулак на-
чал в гвардейском ракетном 
полку стратегического назна-
чения (РВСН) в посёлке Ска-
ла-Подольская на Украине.

Карусель офицерской 
жизни

— Посвящение в гвар-
дейцы — самое запомина-
ющееся событие в моей 
офицерской жизни. Парад-

ная форма, сидевшая с иголоч-
ки, ритуал с выносом знамени 
под музыку полкового оркестра. 
Я подошёл, встал на колени и 
поцеловал боевое знамя части. 
Мне вручили гвардейский значок 
и табельное оружие — писто-
лет Макарова. Такого ритуала 
посвящения в гвардейцы больше 
нигде не видел, — вспоминает 
Юрий Гулак.

Юрий Фёдорович сначала был 
помощником начальника службы 
ракетного вооружения по энерге-
тике, начальником отделения, а 
через год стал командиром бата-
реи, перепрыгнув сразу через две 
должности.

Через год под командованием 
молодого старшего лейтенанта 

8-я батарея отлично проводит 
учебно-боевые пуски ракет на 
полигоне «Капустин Яр». За это 
Юрию Гулаку досрочно присво-
ено очередное воинское звание 
капитана.

Первый в цифровизации
На уборке урожая за выпол-

нение двух планов Главкома офи-
цер награждается орденом «Знак 
почёта» и получает должность 
командира 2-го дивизиона, снова 
перепрыгнув через должность. 
Через месяц командования Юрий 
Гулак установил проводную си-
стему доведения централизован-
но приказов с командного пункта 
дивизии через световое табло во 
все казармы, столовую, автопарк, 
КПП, дизельную, котельную, об-
щежитие дежурной смены офи-
церов и прапорщиков. Это зна-
чительно позволило сократить 
время доведения боевого приказа 
«К бою! Занять боевые посты!». 
Позднее опыт переняли во всей 
армии.

Ещё одно рациональное пред-
ложение, которое внедрил в армии 
Юрий Гулак, — на базе автомоби-
ля МАЗ-500 в КУНГе оборудованы 
боевые посты расчёта командного 
пункта дивизиона со средствами 
связи вместо полевой палатки. 

Опыт также распространился во 
всей ракетной армии.

В декабре 1987 года ракетный 
полк был снят с боевого дежур-
ства для переучивания на новый 
ракетный комплекс «Тополь». 
Пройдя подготовку на полигоне 
«Плесецк» и получив новую тех-
нику, офицеры убыли для про-
должения службы в Иркутск. В 
ноябре 1988 года полк заступил 
на боевое дежурство на ракет-
ном комплексе «Тополь».

Во время путча 1991 года…
Девятнадцатого августа в че-

тыре часа утра по московскому 
времени я был на боевом посту 
в качестве командира дежур-
ных сил полка, и впервые в моей 
жизни и за 16 лет офицерской 
службы загорелся транспарант 
«Боевой режим». Это означало 
начало боевых действий с при-
менением РВСН. И тут же, бук-
вально мгновенно, по громкой 
связи от КДС дивизии громким 
голосом прозвучал приказ: ни-
каких действий на аппаратуре не 
проводить! В подтверждение за-
горелся «Дежурный режим». Че-
рез несколько минут по дальней 
связи на меня вышел начальник 
главного политического управле-
ния СА и ВМФ генерал-полков-

ник Николай Шляга, попросил 
усилить бдительность, на прово-
кации не поддаваться, сохранить 
технику без всяких разъяснений. 
По громкой связи я довёл данное 
распоряжение КДС дивизионов 
дежурному по полку.

В 1994 году Юрий Гулак 
успешно окончил академию 
РВСН имени Ф. Э. Дзержинского. 
Во время учёбы написал и успеш-
но защитил диссертацию канди-
дата военных наук. По теме его 
диссертации был проведён пуск 
ракеты «Ярс» в начале 2000-х го-
дов на полигоне «Плесецк».

После увольнения из воору-
жённых сил работал в Иркут-
ске главным энергетиком завода 
«Кедр», инспектором энергонад-
зора в компании «Иркутскэнер-
го» главным энергетиком театра 
им. Загурского, ГКД № 1 и воен-
но-картографической фабрики. 

Сейчас Юрий Гулак находится 
на заслуженном отдыхе, выращи-
вает высокие урожаи овощей и 
ягод на своей даче.

Уважаемый Юрий Фёдо-
рович, желаю вам крепкого 
здоровья, семейного счастья и 
успехов во всём!

Владимир ХИТРУК, 
председатель Совета ветеранов

в/ч 52009

«Ангасолка» — единствен-
ный детский лагерь в стране, в 
котором практикуются много-
дневные спортивные походы. 
Здесь обучают ребят альпиниз-
му и промальпинизму (специ-
альной технологии выполнения 
работ на высоте с использовани-
ем альпинистских методов до-
ступа и страховки — прим. ред.). 

В июне этого года открылась 
первая двухнедельная летняя 
смена «Ангасолки» после каран-
тина. Администрация Иркут-
ского района выделила школам 
Листвянского и Хомутовского 
муниципальных образований 
по 15 путёвок в лагерь.

Программа лагеря предпо-
лагает походы на дальние рас-
стояния и покорение горных 
вершин, преодоление крутых 
подъёмов и спусков, такое не ка-
ждому-то взрослому по силам!

Трудности в походах объе-
динили юных альпинистов. К 
концу смены не было никакого 
деления на листвянских и хому-
товских ребят, все подружились! 
Дети забрались на пик Черского 
в Слюдянке и посетили Бурятию. 
Там они перешли порог реки Му-
рино на байдарках, вблизи села 
Выдрино. Поход выдался на 8 
километров, дошли аж до Байка-
ла. На привалах жили в палатках 
и варили еду на костре.

От Хомутовской школы № 1 
в лагерь поехали ребята из ка-
детских классов во главе с учи-
телем физкультуры Андреем 
Сорокиным. Он отметил нео-
быкновенную стойкость и спло-
чённость ребят. 

— Особенно меня удивили 
девочки, когда мы взбирались 
на пик Черского. В нашем от-
ряде был восьмилетний маль-
чик, с непривычки к длитель-
ному хождению он очень устал. 
На обратном пути  девчонки 
из Листвянки без лишних слов 
взяли мальчишку на спину и 
несли, хотя у самих уже были 
мозоли на ногах. Такая  спло-
чённость и отзывчивость де-
тей дорогого стоит, — поде-
лился Андрей Сорокин.

Вечера в «Ангасолке» прохо-
дили интересно и весело, чув-
ствовалась особая атмосфера, 
свойственная детским лагерям — 
с посиделками у костра, песнями 
под гитару и занимательными 
играми. Ребята устраивали раз-
личные конкурсы и соревнова-
ния, показывали творческие но-
мера. Самым запоминающимся 
был конкурс пантомим.

— Мы всем лагерем сме-
ялись над тем, как ребята 

изображали меня! Как-то го-
товил обед на костре, дети 
рядом бегали: «Когда обед? 
Когда будем кушать?». А я 
отгонял их от огня, чтобы не 
обожглись, так они это пока-
зали в своём сценическом но-
мере, представляете? Победу 
в этом соревновании отдали 
самым маленьким участни-
кам, уж больно выразительно 
они изображали сцену, — по-
делился учитель.

Родителям такая инициа-
тива только по душе, ведь про-
грамма «Ангасолки» помогает 
развивать ловкость, смекалку, 
сноровку и выносливость в 
игровой форме, что как раз 
и нравится детям. Ребята из 
Хомутовской школы № 1 с не-
терпением ждут следующей 
смены. 

— Хочется сказать боль-
шое спасибо нашему учителю 

физкультуры Андрею Степа-
новичу за то, что прививает 
ученикам любовь к здоровому 
образу жизни, ведь в лагере они 
проходили по 20 километров в 
день! Дочь теперь мечтает о 
том, как снова  попасть в ла-
герь, — поделилась Мария Усо-
ва, мама ученицы 8 класса Алек-
сандры Усовой.

Татьяна ИВАНОВА
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